

Pour la Terre-Sainte

— o —

Il nous est agréable de constater que le diocèse de Québec est en tête, avec la somme de \$1291.16, de la liste des diocèses du Canada, pour la Quête en faveur des Lieux-Saints, en l'année 1911. En deuxième lieu, vient le diocèse de Montréal, où la Quête a produit \$1162.75; puis Rimouski, \$770.64; Toronto, \$670.32. Etc.

Nos revues

— o —

Nous avons lu avec une véritable joie l'article que l'*Action sociale* consacrait, le 27 janvier dernier, à célébrer le dixième anniversaire de la *Nouvelle-France*. Notre grand quotidien de Québec a rendu belle justice, et en beau langage, à la revue de si haute tenue, fondée et dirigée par M. l'abbé Lindsay. Nous comprenons qu'il ne faut pas s'attendre à voir les cloches sonner, tous les jours, en l'honneur des œuvres de mérite qui continuent de vivre chez nous. Mais, enfin, lorsque, de loin en loin, retentit un chant de gloire à l'adresse de l'une d'entre elles, il y a lieu de s'en réjouir et de lui faire écho. L'*Action sociale* fait donc un éloge brillant et mérité de la *Nouvelle-France*, et volontiers nous souscrivons aux belles choses qu'elle en dit; volontiers aussi nous nous unissons aux vœux qu'elle exprime pour qu'elle continue son utile existence et qu'elle reçoive un accueil de plus en plus général de la part du public instruit.

Par exemple, nous ferons un peu chicane à notre grand frère parce que, en énumérant les collaborateurs réguliers, et de si grande valeur, que sont pour la *Nouvelle-France* Mgr Paquet, « Raphaël Gervais » et M. l'abbé N. Degagné, il a omis le nom de M. l'abbé Cam. Roy, dont les articles littéraires donnent aussi tant d'éclat à la revue québécoise.

Et, puisque nous voici en veine de sacrifier à la formule antique: *In cauda venenum*, nous irons jusqu'au bout. — « ... La *Nouvelle-France*, dit l'*Action sociale*, a déjà dépassé le nombre des années de toutes les revues si nombreuses, nées et décédées dans Québec et dans Montréal, sauf la vénérable *Revue Canadienne* qui doit se rajeunir à quelque fontaine de Jouvence connue d'elle seule. » Malgré tout notre désir de dire le plus de bien possible de la *Nouvelle-France*, il nous faut pourtant bien, tant l'*Action sociale* a de juste autorité dans ses jugements et ses appréciations, lui donner ici quelque démenti, et lui faire remarquer que la *Nouvelle-France*, qui a tant de mérites, n'a pourtant pas celui d'être la « vice-doyen-